

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 3 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 4.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 1 céntimo de peseta por palabra.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7:30 mañana, 2 y 4:30 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7:30 m., y 5:45 tarde.
De La-Puebla á Palma: 7:55 mañana, y 5:55 tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7:55 m., 2:30 y 5:55 (m.) t.
De Manacor á la Puebla, á las 7:30 mañana y 5:45 tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARNIROLOGIO.—El tránsito de los santos mártires Epifanio, obispo, Donato, Rufino, y otros trece, en Africa.

Doscientos santos mártires, en Sínope en el Ponto.

San Galiopio, mártir, en Cilicia, el cual en tiempo del emperador Máximo, despues de sufrir otros tormentos, fué crucificado cabeza abajo, siendo coronado con este ilustre martirio.

San Ciriaco, y otros diez mártires, en Nicomedia.

San Peleusio, presbítero y mártir, en Alejandría.

San Saturnino, obispo y confesor, en Verona.

San Afraates, anacoreta, en Siria.

CULTOS.—*Mañana miércoles.*—En la Purísima Concepcion (Arrabal) concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis y media, misas rezadas cada tres cuartos de hora. Al anocheecer concluirá el Triduo siendo el orador D. Bernardo Balle, y la reserva precedida de procesion y *Te Deum*.—Lo que recaude la bandeja se invertirá para la obra de la Iglesia.

En la Catedral en el ofertorio de la misa mayor predicará D. Matías Compañy.

En el Socorro á las siete de la mañana continuará el septenario de la Virgen de los Dolores al tiempo de una misa.

En Santa Eulalia al anocheecer continuará el septenario de la Virgen de la Piedad y predicará D. Miguel Roca.

En Santa Cruz al anocheecer sermon cuaresmal por D. Gabriel Salvá.

En San Jaime á igual hora la cuarta palabra que habló Jesucristo en la Cruz.

En la Merced á la misma hora la quinta palabra en la que predicará D. Sebastian Font.

CORTE DE MARÍA.—En San Jaime, á la Virgen del Puig.

SECCION NACIONAL

CONTRADICCIONES.

Leemos con asombro en *El Globo*:

«UN AQUELLARRE.

Son verdaderamente extraordinarios los hechos ocurridos el 22 del corriente en el sitio denominado Horno de la Miera, término de Tolox.

Convocadas por José Reyna, vecino de la demarcacion, reuniéronse la noche de dicho día en la choza de éste hasta unas veinte personas de ambos sexos.

En preferente lugar de la choza se hallaba la esposa de Reina, quien expresó á los convocados que había tenido una revelacion divina para que anunciara al auditorio que inmediatamente debían destruir cuanto poseyesen, puesto que, en adelante y con la gracia de Dios, tendrían lo necesario para atender á sus necesidades.

El tono solemne y de suprema conviccion que la mujer supo dar á su discurso alucinó á todos, hasta el extremo de que al punto se encendió una hoguera en la puerta de la choza, y hombres, mujeres y niños arrojaron al fuego cuantos muebles, enseres, ropas y comestibles poseían, practicando despues igual operacion con los aparejos de las bestias.

No contentos con esto, sacrificaron varios animales, arrojando sus despojos á las llamas. Por último, y poseídos ya de un verdadero delirio místico, desnudáronse todos completamente, quemaron sus vestidos, prendieron fuego á la choza, y pasaron casi toda la noche dando vueltas alrededor de la hoguera, lanzando espantosos y salvajes gritos.

Otra de las ceremonias que aquellos salvajes ce-

lebraron, siempre bajo la direccion de la *iluminada*, fué el casamiento de dos jóvenes, de 18 años ella y de poca más edad su cónyuge. En el centro de un círculo formado por veinte personas, completamente desnudas, colocáronse los futuros esposos, que ostentaban el mismo atavío, y á una voz de la sacerdotiza, vestida solamente de la *gracia*, comenzaron todos á arrancarse los cabellos, haciéndose despues cortaduras en los piés. La desposada resultó gravemente herida.

La luz de las hogueras, y la infernal gritería de aquella gente llamaron la atencion de las autoridades locales, que reclamaron el auxilio de la Guardia civil para calmar el fervor religioso de los congregados.

Segun el comandante del puesto de la Guardia civil de Tolox, están relacionados estos hechos con los trabajos de una sociedad secreta, á que pertenecen hombres y mujeres, y que explota el fanatismo y credulidad de los ignorantes para lograr fines que se desconocen.

La anterior relacion está tomada casi al pié de la letra del parte pasado á Málaga por la Guardia civil, cuyo documento expresa tambien que el juzgado municipal de Tolox está formando sumaria para el esclarecimiento de los hechos.»

Con asombro decimos que hemos leído esta horrible narracion.

Pero lo que nos asombra no es la locura de esos fanáticos, juguete del demonio, que en la historia de la humana locura, desde las innumerables abominaciones del antiguo paganismo hasta las abominaciones sin cuento del espiritismo moderno, las hay mucho mayores y más disparatadas que las de esos infelices fanáticos de Horno de la Miera. ¿Quién no sabe, si está cuerdo, adonde conducen los extravíos de la razon humana cuando se rebela contra Dios y se aparta de la luz de la verdad?

Lo que nos asombra es el asombro de *El Globo* y la actitud de la Guardia civil.

¿Pues qué? ¿No vivimos en pleno liberalismo? ¿No es dueña de sí misma la razon, y puede correr libre y sin trabas por los caminos de absoluta independencia que le ha abierto el movimiento democrático, siempre creciente? ¿No puede cada cual pensar como quiera, adorar á quien quiera, escoger el culto que mejor le parezca? ¿No hay libertad de pensamiento, de conciencia y de cultos? ¿No son razones individuales, y conciencias con iguales fueros que las de los demas las de los vecinos de Horno de Miera? ¿Se va á perseguir á la gente por sus opiniones y prácticas religiosas? ¿Hemos vuelto á los ominosos tiempos de la Inquisicion, y van á hacer papel de inquisidores los guardias civiles?

Hay que ser lógicos; hay que tener el valor de las propias convicciones; hay que aceptar las consecuencias de los principios que se profesan, y que si son verdaderos y buenos, no pueden dar consecuencias que sean falsas y malas. Hay que renegar de la libertad liberal, y reconocer los fueros de la verdad y sancionarlos y ponerlos por encima de todos los desatinos humanos; ó si la razon es libre, y libre la ciencia, y los hombres tienen derecho de pensar y profesar lo que se les antoje, hay que aguantar la supersticion de los de Horno de Miera, y la de los *yoguis* y penitentes indios si quieren venir á España á dejarse morir al pié de un árbol, ó á arrojarse de cabeza en montones de flores erizados de puñales, ó á columpiarse colgados de agudísimos garfios, ó á arrojarse, para ser aplastados, debajo de las ruedas que arrastran al ídolo.

¿O quiere *El Globo* libertar á los hombres de la esclavitud de la verdad revelada por Dios, someterlos á las doctrinas que á él se le ocurra dictar á los hombres, con penas y todo para los que no se quieren conformar con ellas?

O someterse hombres y pueblos á las leyes de Dios, ó dejar á los hombres que hagan lo que les dé la gana, si en efecto son libres y tienen los derechos que les va conquistando el susodicho movimiento democrático en Francia, en Inglaterra, en España, en Bélgica, en Austria.

¿Con qué derecho, si no, puede *El Globo*, pueden los liberales en general, molestar en el territorio español á los fanáticos de Horno de Miera, por sus opiniones religiosas ni por el ejercicio de su culto?

No hay medio posible para *El Globo*.

O gritar: ¡muera la libertad!

O gritar: ¡viva la libertad de los de Horno de Miera!

EL CANTO DE LOS TRABAJADORES.

Pero ¿de que trabajadores?

¿Los franceses?

¿Los belgas?

¿Los alemanes?

No: se trata de los trabajadores de Milan. Los que formen la *Liga de los hijos del trabajo*, cuyo domicilio está en la capital moral de Italia.

Para el domingo próximo pasado habia preparado la *Liga* la solemne inaguracion de su bandera; y del programa con aquel objeto convenido formaba parte un canto, puesto expresamente en música para ser entonado por los trabajadores en el camino de ida y vuelta al *Politeama*, lugar de la inaguracion.

El estrebillo era este:

«Il riscatto del lavoro

De' suoi figli opra sarà;

O vivremo del lavoro,

O pugnando si morrá!»

El grito de insurreccion se expresaba en la siguiente estrofa, ya cantada en ingles, tanto en Londres como en América, ya repetida en frances, lo mismo en Decazeville, que en Paris y Lieja:

«Ogni cosa é sudor nostro;

Noi disfar, rifar possiamo:

La consegna sia: *Sorgiamo!*

Troppo lungo fusil dolor.»

Mas el enemigo contra quien la insurreccion se preparaba era el reino de Italia, calificado de *reino de la guerra, reino de la muerte*. Y segun la cadencia de la sinfonía y el ritmo de los versos, estaba modulado todo el resto del programa festival. Es decir, la reunion de los socios, el recibimiento de las sociedades adherentes, el banquete, la inaguracion de la bandera y la bandera misma.

Lo cual hizo que, no por no contar con la huésped, se encontraran los coligados frente á frente con el prefecto, quien, comprendiendo por la entonacion del canto lo que la música sería, y horrorizado de ver á Apolo sentado entre los socialistas, lanzó bravamente su veto á la proyectada reunion, decretando quedar prohibida por razones *de orden y de seguridad*.

Y como al mismo tiempo previene con grande perspicacia que los *hijos del trabajo* pudieran no resignarse á permanecer con el agua en la boca, dispuso que toda la fuerza pública disponible estuviera en armas el día de la convocacion, y ¡guay del que cantase!

Inútilmente hemos esperado que la Agencia Fabra nos entere del estado de la crisis peligrosa en que podíamos suponer á Milan cuando tomábamos apuntes para nuestras efemérides.

Hoy es, y todavía carecemos de noticias del efecto que en los espectadores haya podido causar la pieza lírico obrera; siendo el silencio tanto más extraño, cuanto que un diario, *Il corriere della Sera*, en su número del 25, preveía que, no obstante las precauciones, el día 28 no pasaría sin alguna gran desgracia.

Pero el hecho es que el triste augurio no se ha cumplido, que el decreto prefectoral y la policia armada y acuartelada han contribuido al *fracaso* de la gran representacion, sin que por ello pierda todo su interes la obra.

Porque hay que no olvidar, primero, la coincidencia de las manifestaciones acordadas por la *Liga* con los crímenes presenciados por la Europa atónita, crímenes engendrados en el seno de las libertades políticas, proclamadas, un siglo hace, como la pancea contra toda enfermedad social.

Y luego, lo que dice el precitado periódico, *Il corriere della Serra*:

«Débese notar el carácter contagioso revelado en Europa por las explosiones socialistas que, sea cualquiera el grado de su desenvolvimiento y á pesar de las distancias que las separe, se encuentran y convienen en las ideas, tendencias, pasiones é instintos, y hasta en el modo de expresarse.

Precisamente, concluye el periódico italiano, como el doctor Peter, de la facultad de Paris, ha explicado hablando del carbunclo, ocurre con el socialismo. A diferencia de otras enfermedades, en todas las partes del mundo presenta los mismos tumores cutáneos y la misma alteracion de la sangre.»

LA DERROTA DE BISMARCK

EN EL PARLAMENTO.

Detalles de la sesion.

Continuaba el 27 la discusion sobre establecer el estanco de los alcoholes, y el diputado socialista Volmar, dijo que M. de Bismarck consideraba como enemigos del imperio á cuantos eran adversarios de su administracion que tan gravemente pesa sobre el país.

M. de Kardoff (conservador) responde que la nacion tenia confianza absoluta en la habilidad y energía del canciller, á quien la clase trabajadora debe más que á todos los socialistas reunidos. El orador censura tambien á las izquierdas por no haber querido discutir el proyecto en la comision, y termina sentando que la nacion se halla cansada de los Windthorst, Richter y Liebknecht.

M. de Bismarck entra en el salon durante este discurso.

M. Buhl (nacional liberal) renueva, en nombre del grupo á que pertenece, su protesta contra el estanco; en su opinion la manera de resolver el asunto se debe buscar en la reforma del impuesto sobre los licores espirituosos.

El ministro de Hacienda, Scholz, defiende una vez más el estanco y pretende que las evaluaciones del gobierno son más bien inferiores que superiores á los rendimientos probables.

M. Windthorst (jefe del centro católico) declara que el centro persiste en su inquebrantable conviccion de que el proyecto de monopolio está inspirado por la política del socialismo de Estado que él reprueba, y de que su aplicacion no hará sino aumentar el poder del gobierno. Y luego añade; que, cuando la primera lectura del proyecto, pidió su envío á la comision, porque esperaba que M. de Bismarck acudiría á discutir en ella su proyecto.

Ademas el orador recuerda que el centro acordó en 1879 más de 150 millones de nuevos impuestos, y en el año último otro tanto, por pensar que así quedarían cubiertas las atenciones del Estado. Mas hoy se crean necesidades artificiales, se quieren despilfarrar sin urgencia ninguna 100 millones para germanizar la Polonia y el centro no puede aprobar semejante política.

En este momento deja el salon M. de Bismarck.

La proposicion de M. de Kardoff, para el envío del proyecto á la comision es rechazada por 181 votos contra 66.

Y los artículos del proyecto son sucesivamente desaprobados sin debate.

Los nervios de M. de Bismarck deben de haber estado expuestos á crueles excitaciones.

CORREO DE HOY.

Madrid 2 de Abril.

Todos los rumores que acerca de trastornos en Barcelona, Coruña y Santoña circularon ayer, carecian por completo de fundamento. Algunas suposiciones equivocadas y el corte del cupon, que produjo la baja de un entero, fueron motivo suficiente para que varias personas echaran la imaginacion á volar y hablasen de lo que no existía.

Ya despues del consejo se dijo que el Sr. Moret había recibido dos telegramas importantísimos, referentes á la emigracion de la frontera; sin embargo, en la Presidencia se negó la especie, que posteriormente tampoco se vió confirmada, pues si bien era cierto que habían llegado dos despachos, nada tenían que ver con los emigrados, sino con el futuro empréstito frances, ya aceptado por la comision de presupuestos.

Los ministeriales aseguraban que las tropas llegadas á Santoña no han ido allí por otra causa que obedeciendo á un cambio de guarnicion anunciado de tiempo atras, y que es completamente falso que el gobierno abrigue sospechas acerca del espíritu de disciplina de ningun cuerpo, pues sabe que todos son igualmente adictos á las instituciones y al órden.

Es cierto que en el ministerio de la Guerra se

estudia un proyecto suprimiendo el descuento de todas clases del ejército. Segun mis noticias, el señor Bermúdez Reina desea que desde el próximo año económico quede abolido el descuento, lo mismo para los gefes y oficiales en activo, que para los que figuran en los cuadros de la reserva, ó se encuentran en situacion de reemplazo. Aunque no ha faltado quien exprese el temor de que esta ley fracasará cuando acerca de ella tenga que dar su dictámen el Sr. Camacho, mis impresiones son que, por el contrario, está dispuesto á aceptarla, no poniendo obstáculos á los proyectos del Sr. Jovellar en favor de las clases militares.—N.

— Del *meeting* celebrado ayer en Zaragoza no se tienen muchos detalles. Se sabe que hablaron los Sres. Figuerola, Portuondo y Ballestero, ensalzando las ventajas de la coalicion y recomendando á los republicanos emitan el sufragio en favor de la candidatura por acumulacion en puntos donde no se presente ningun candidato coaligado. El Sr. Figuerola regresó á Madrid, el Sr. Portuondo marchó á Lérida y el Sr. Ballestero quedó en Calatayud.

— A creer al *Gaulois*, de Paris, dos damas, digámoslo así, una americana y otra francesa, discutiendo acaloradamente sobre el valor respectivo de las doctoras americanas y doctoras francesas, se desafiaron. La que arrojó el guante fué la *miss*, guante que recogió la *madame*.

El duelo fué á espada; el terreno elegido, el campo de batalla de Waterloo.

Cruzados los aceros, el de la *madame* hirió en el brazo á la *miss*.

No se nos dice si los papás maridos ó hermanos respectivos sirvieron de padrinos.

— De Cayo Hueso telegrafian que Delgado, Morey, Soto y el capitán Kelly del vapor *City of Mexico* declararon el sábado ante el juez Locke y este les exigió una fianza de 500 duros para responder de que comparecerán diariamente ante él, hasta que terminen los procedimientos contra el buque y sus tripulantes.

Otros despachos dicen que el gobierno parece dedicar escasa atencion al asunto, no obstante las pruebas que existen para demostrar al carácter pirático del *México*, que al ser capturado tenia á bordo «planos de las fortificaciones que pensaba atacar, documentos falsos, un cañon montado sobre cubierta, lanchas de vapor prontas á tomar la ofensiva y tres banderas hondureñas.

— Sabido es que Mr. Leon Say, el ex-ministro de la república francesa y propietario del *Journal des Débats*, es en la actualidad presidente del Consejo de Administracion de la Compañía minera de Decazeville, cuyos trabajadores están en huelga. Mr. Say es un hombre despreocupado que, en el Ministerio ó en la mayoría del Senado, consiente que se expulse á los religiosos de los conventos y de los hospitales, y en momentos de expansion y de buen humor parece que hace gala de ateísmo. No obstante, al ver que los asuntos de las minas tomaban mal cariz, se ha dirigido al departamento donde radican, no para dar unas conferencias de economía política á los huelguistas, sino para pedirle al Obispo de Rodez que vaya á predicarles la cordura y el respeto á las vidas y á las propiedades ajenas. El digno Prelado podia haberle respondido que los habían fomentado la irreligion y la falta de respecto á los ministros del Señor, no obraban ni lógica ni dignamente pidiéndoles que ejercieran á favor de la paz social una influencia de que ellos les habían despojado; pero el Prelado aceptó la peligrosa comision, y partió para Decazeville, mientras monsieur Leon Say se volvió á Paris, alejándose lo más posible de una gente que arroja por la ventana á sus dependientes.

— Convienen tambien ser conocidas las reflexiones que acerca de la situacion de Bélgica hace el corresponsal que tiene *El Imparcial* en Bruselas.

Consideraciones contenidas en el siguiente telegrama:

«Bruselas, 30 (10'45 mañana).—Los efectos desastrosos de la revolucion principian á hacerse sentir entre la misma poblacion que los ha causado, resultando ahora ella la principal víctima.

El incendio y destruccion de las fábricas y de las maquinarias no podrán ser reparados en muchos meses, y calcúlase que pasarán de 100,000 los obreros que durante todo ese tiempo tendrán que estar sin trabajo.

El gobierno solicita el concurso de las sociedades para aliviar la gravedad del peligro que representa la existencia de esta masa de poblacion que dentro de pocos días, será aguijoneada por el hambre á cometer mayores excesos.

La industria que más empieza á sufrir es la de la cristalería, una de las primeras de Bélgica. Destruidas las principales fábricas, la produccion del cristal y vidrio se ha paralizado por completo; miles de obreros no podrán volver al trabajo en mucho tiempo, y muchos industriales que tenían hechos grandes pedidos de cristal y vidrio los han retirado y hacen sus encargos á Alemania.

La industria alemana es, en general, la que saca mayores ventajas de los acontecimientos.

La opinion está mucho más sobrecitada contra los oradores socialistas que contra los huelguistas y que contra los mismos amotinados. Considera que aquellos son los verdaderos autores de lo ocurrido, y que mientras los obreros pueden tener algun fundamento en sus quejas, los excitadores no tienen nada que disculpe su obra.—HARRY.»

Comprendemos perfectamente que la opinion en Bélgica esté sobrecitada mas que contra los huelguistas, contra los oradores socialistas.

Y más debiera aún estarlo contra los escritores que ensalzan las excelencias del progreso.

Porque así como el huelguista se forma con los discursos incendiarios del orador socialista, así este aprende á espiar sus horribles blasfemias en los pechos del que por medio del libro y del periódico encomia las ventajas del *derecho nuevo* que prescinde de Dios y del principio de autoridad.

Al que se llama rancio, anacrónico y despótico. Y así anda ello.

PARTES TELEGRÁFICAS

Paris 2.—Segun despachos de la Argelia, han marchado nuevas tropas francesas hacia la frontera marroquí, donde reina grande agitacion.

El jefe de las fuerzas francesas tiene solo la órden de impedir que sea violada la frontera francesa.

Los despachos recibidos esta tarde anuncian que se advierte agitacion socialista en el departamento del Norte de Francia.

Se teme que muchos obreros de aquel importante centro fabril se declaren en huelga.

Se adoptan precauciones militares, para evitar que se altere el órden público.

Sofia 2.—Se confirma la noticia de que el príncipe Alejandro ha contestado al telegrama que le dirigió el gran visir, negándose rotundamente á firmar el proyecto de convenio turco-búlgaro.

Se cree que si las potencias prescinden de él y firman el protocolo, el príncipe Alejandro protestará, dirigiendo al efecto un manifiesto á sus súbditos.

Constantinopla 2.—Ayer noche fué entregada al gobierno turco la respuesta del príncipe Alejandro de Bulgaria.

Inmediatamente se reunió el Consejo de ministros, y despues de deliberar largo rato, acordó que en el acto se pusiese un tren especial, á fin de que marchase á Sofia un enviado del sultan.

Al efecto, Gabdane Effendi salió á las doce de la noche en un tren, dirigiéndose á Filipópolis.

Circula el rumor de que la respuesta del príncipe Alejandro es contraria á los deseos de Turquía y de las potencias, insistiendo en su anterior negativa sobre el arreglo de la cuestion de Rumelia.

Madrid 3.—Prepáranse expediciones españolas al Africa.

Servia, Bulgaria y Grecia tratan de celebrar una alianza contra Turquía.

El ministro de Estado ha recibido varias exposiciones pidiendo que entable reclamaciones contra el proyecto que se prepara en Francia respecto á los alcoholes.

Los rios Arlanza y Arfanzar han subido dos metros, y cuatro el Duero, inundando los puntos bajos de sus cuencas.

En los Estados-Unidos han ocurrido tambien grandes inundaciones. El Alabama se ha desbordado, pereciendo ahogadas algunas personas y sufriendo grandes pérdidas la agricultura y la ganadería.

El Sr. Montero Rios trabaja en la redaccion de un proyecto encargándose el Estado de pagar directamente á los maestros y profesores de los Institutos.

La prensa de los diferentes matices publica artículos alentando á sus partidarios á la lucha electoral.

Paris.—Se agrava la situacion en Decazeville, donde se han cerrado todas las fábricas y talleres.

Una partida de huelguistas belgas ha pasado la frontera francesa. Las autoridades la rechazaron, apresando algunos de los individuos que la componian.

Se asegura que el gobernador marroquí de Udba ha sido derrotado por las tribus insurrectas, precisándole á refugiarse en territorio frances.

Se añade que el general Gand al frente de 300 hombres ocupa la frontera, temiéndose que el movimiento insurreccional afecte á la colonia argelina.

Londres.—Las noticias que se reciben de Montevideo son contradictorias.

El gobierno pretende que los derrotados son los insurrectos, habiendo capturado al general Castro, y estos afirman que las noticias oficiales son inexactas.

Paris.—Los temores de que se constituya nuevo ministerio en Servia, dará lugar á graves complica-

ciones, en consideracion á que ha sido derrotada la influencia de Austria en Servia.

Constantinopla.—El lunes reuniráse la conferencia con objeto de estudiar los medios conducentes al arreglo de la cuestion turco-búlgara é impedir que prosperen los proyectos de Grecia.

Londres.—Telegramas de Montevideo participan que el gobierno de Uruguay está preparando un empréstito de cincuenta millones de pesos.

Madrid 3.—Dícese que se han reconcentrado fuerzas de ejército en el Ampurdan y frontera franco-catalana, en prevision de que ocurra algun movimiento en sentido republicano.

Los ministeriales niegan que las tropas se hayan movido de sus guarniciones.

Los ministeriales, comentando el rumor propalado sobre las precauciones tomadas en la frontera catalana, dicen que el gobierno siempre las tiene adoptadas en aquellos puntos por su proximidad á Marsella y Pau, en donde existen depósitos de emigrados españoles.

Dícese que el general Jovellar proyecta una reforma en el arma de infanteria, que consistirá en el aumento de diez regimientos, de cada uno de los cuales habrá un batallon en servicio activo y otro permanecerá con licencia ilimitada.

GACETILLA LOCAL.

Aproximándose el día en que se ha de emprender el viaje en peregrinacion nacional á la Tierra Santa, creemos oportuno reproducir en lugar preferente de las columnas de EL ANCORÁ el anuncio que acaba de publicar la Junta establecida en Barcelona, á fin de que nuestros abonados, y el público en general, que deseen tomar parte en esta peregrinacion, puedan enterarse de los puntos que se ha acordado visitar en aquellos Santos Lugares en que nuestro Señor Jesucriso obró la Redencion del género humano en su sacrosanta Pasion y Muerte.

ROMERÍA NACIONAL A TIERRA SANTA.

Esta junta, deseando complacer á las muchas personas que una y otra vez están consultando cuándo se verificará la peregrinacion suspendida por las circunstancias de los años anteriores, no ha perdonado medio, aprovechando todas las ocasiones que se le presentaban, para verificar la tercera romería nacional á los Santos Lugares. A dicho objeto tiene ultimadas las condiciones con la Compañía Isleña que posee el magnífico y veloz vapor *Palma*, capitán D. Francisco Taronji, que debe salir del puerto de Barcelona el día 28 del corriente Abril á las tres de la tarde. Se promete esta junta que todas las personas que deseen tomar parte en esta Romería, responderán á la mayor brevedad, y tomarán los talones definitivos, que ya se despachan en esta Secretaría, para que se pueda disponer lo necesario sabiendo con tiempo oportuno el número de peregrinos con que se puede contar. Las señoras tienen cámara reservada.

Nuestro bondadoso Sr. Obispo, el Excmo. é Ilustrísimo D. Jaime Catalá y Albosa, se ha dignado acceder á los deseos de esta junta bendiciendo y alabando de corazon todo cuanto se haga para la consecucion de tan santo y laudable objeto.

Teniendo á la vista los diferentes itinerarios y cuantiosos gastos que deben desembolsarse para verificarlo como sucede viajando en particular, esta junta ha creído conveniente, para más comodidad y economía de los romeros y, á fin de que puedan visitar los principales sitios del fundamento de nuestra Santa Religion, el siguiente itinerario:

Salida de Barcelona, viaje directo á Caiffa, visitando: el santo Monte Carmelo, Nazaret, Monte Tabor, Canadá, Galilea y cuanto en éstos hay de notable, dirigiéndose otra vez á Caiffa, y con una travesía de seis horas desembarcarán en Jape ó Jaffa, donde se construyó el Arca de Noé, visitando á Ramla Abugoig (donde descansa el arca de la alianza) Jerusalem, Belen, San Juan del desierto, Jericó, Río Jordan, donde fué bautizado Nuestro Señor por San Juan, Mar Muerto, San Sabas, junto con los innumerables sitios que en esto se visita, regresando á Jerusalem y Jaffa embarcándose para España.

A pesar de procurar la mayor economía posible y haberse dividido los pasajes en 1.^a y 2.^a clase, su importe se ha fijado en 180 duros los de 1.^a y 130 los de 2.^a; advirtiéndose que en esta cantidad va comprendido el viaje por mar, desembarcos y embarcos, manutencion tanto en la mar como en tierra, coches, caballos, guías, limosnas que deben hacerse en los santuarios que están en poder de los cismáticos é infieles, de modo que no se ha de desembolsar ni un centavo hasta la llegada de regreso á Barcelona.

Los pedidos de pasaje y correspondencia deben dirigirse á la Secretaría, plaza del Rey, 13, tienda, Barcelona.

Para más comodidad de los señores de Mallorca, Menorca é Ibiza, podrán embarcarse el 27 en Pal-

ma, tomando los pasajes á la Compañía Isleña en Palma.

Barcelona 1.^o de Abril de 1886.—El Secretario, Pedro Blasi, Pbro.

Sabemos que en la Iglesia de Nuestra Señora de Montesión se están preparando unos Santos ejercicios espirituales para solos hombres, y segun hemos oído decir tomará parte en ellos el distinguido orador P. Cándido Darnier, recién llegado á esta ciudad.

Procuraremos enterarnos de los actos que han de verificarse para darles publicidad con anticipacion al objeto de que sean muy concurridos por los hombres, pues la experiencia tiene demostrado que la práctica de los Santos ejercicios alienta el fervor entre los católicos, hacen aborrecer el vicio y producen saludables frutos en la reformation de costumbres y en el seno de las familias.

Un amigo nuestro ha tenido ocasion de leer algunos periódicos de Italia en que se hacen entusiasmas elogios de nuestro jóven paisano, el bajo Sr. don Miguel Riera de Manacor, que ha cantado en Padua y despues en Verona con éxito feliz y lisonjero.

Hé aquí lo que decia uno de aquellos periódicos, el *Arena* de Verona:

«La *Forza del destino* agrada cada noche más y suscita verdadero entusiasmo.

Ayer la Sra. Calderozzi y el jóven bajo Sr. Riera electrizaron (*fanatizaron*) al público en el grandioso *duetto* de la segunda escena del segundo acto.»

Se nos ha dicho que el ilustre y celeberrimo cantor de *Idilis y cants místichs*, ahora que acaba de asombrar al mundo literario con la publicacion del *Canigó*, ha concebido el proyecto de cantar el sublime poema de la Redencion, y, para mejor hacerlo, dentro de poco visitará los santos lugares de Palestina.

Tal noticia, si se confirma, no podrá ménos de regocijar á todos los amantes de la literatura cristiana, que de seguro elevarán fervientes votos al cielo para que nuestro Verdguer sea digno émulo, si no superior á Klopstok, y nuestra lengua posea un monumento digno del asunto á que se consagra.

Por el ministerio de Marina se ha declarado que los individuos que hubiesen cumplido veinte años de edad ántes de la publicacion de la nueva ley de reclutamiento, y que por lo tanto pertenecian á la primera reserva de marineria, son los que se hallan en condiciones de ser llamados al servicio y sufrir evidentemente las incidencias del llamamiento, con arreglo á la ley de 7 de Enero de 1877; pero los que se inscribieron con anterioridad, se regirán por la nueva ley, puesto que no han adquirido el compromiso de servir en la Armada hasta cumplir determinada edad.

Mañana se deben presentar ante la Comision provincial, para proceder al juicio de exenciones, los mozos de Alaró, Artá, Binisalem, Calviá, y Campanet, correspondientes al alistamiento de este año.

En las elecciones de Menorca ha sido elegido Diputado D. Rafael Prieto y Caules.

En Ibiza ha triunfado el Sr. Garijo.

Un colega dice que la Empresa arrendataria de consumos intenta establecer en el arrabal de Santa Catalina los fieltos necesarios para la exaccion directa de los derechos sobre los artículos sujetos al impuesto, aboliendo el sistema de convenios porque hasta ahora se había venido rigiendo el adeudo.

El domingo se cometió el abuso de infringir la ley de caza por algunos, que sin respetar la veda, se divertieron con ir á cazar.

Esto acusa poca vigilancia por parte de los encargados de hacer cumplir lo que la ley previene.

Esta mañana, en la Excmá. Audiencia, ha continuado la vista, en juicio oral, de la causa que se sigue á varios vecinos de Algaida sobre abusos electorales, que se suspendieron el día 16 del mes pasado.

Hemos sido obsequiados con un ejemplar de las *Consideraciones que la sociedad Centro náutico Balear* ha tenido la feliz idea de exponer al excelentísimo Sr. Ministro de Marina, en vista de la deplorable situacion que la clase de pilotos hace tiempo está atravesando.

Deseamos vivamente que el Ministro Sr. Beranger atienda los justos deseos de nuestros compatriotas.

Agradecemos al *Centro Náutico Balear* el obsequio que le hemos merecido.

(Anoche en el salon de sesiones del Ayuntamiento, los señores iniciadores del proyecto de celebrar Ferias y Fiestas en esta ciudad, celebraron la primera reunion, á la cual estuvieron representadas todas las clases de la sociedad, principalmente comerciantes é industriales.

Presidió el acto el concejal D. Mariano Aguiló; y se tomaron varios acuerdos que se han de presentar á la aprobacion de la Excmá. Diputacion.

Fué nombrada una comision compuesta de los Sres. D. José Bernils, D. José Ferrá, D. Joaquin Iglesias, D. Ricardo Roca, D. Manuel Bonet, D. Jaime Serra, D. Benito Pomar, D. José Aguiló, don Francisco Rosselló, D. Emilio Banqué, D. José Escalf y la prensa.

Esta noche se reunirán de nuevo.

Ayer tarde falleció el Brigadier Sr. D. Gregorio Villavicencio, que desde hace algunos días se hallaba enfermo de gravedad.

Esta mañana á las diez ha sido conducido el cadáver á su última morada, asistiendo al entierro numerosos amigos, todos los Jefes del Regimiento de infanteria de Mindanao con la música y demas Jefes de los otros cuerpos.

Segun noticias de Barcelona han resultado elegidos diputados en las últimas elecciones, por orden de votos, los Excmos. Sres. D. Federico Nicolau, D. José Villaseca y Moyá, D. Federico Marcet, don Camilo Fabra y D. Juan Rosell.

El catedrático de la Universidad Central D. Miguel Morayta obtuvo 251 votos.

Anoche, serían poco más ó ménos las ocho, al entrar una jóven en su casa entresuelo, situada en la calle de Feliu, fué sorprendida por un hombre que iba disfrazado, pero ella al verse acometida lanzó un fuerte grito pidiendo auxilio, y el agresor escapó. Los vecinos acudieron en socorro de dicha jóven y vieron salir á otro hombre corriendo á todo escape al que algunos persiguieron sin lograr darle alcance.

Referentes á los cometas que han de verse en el año corriente 1886, parécenos muy curiosas las noticias que comunica D. Augusto T. Arcinis, del Observatorio Astronómico de Madrid.

En la actualidad—dice—hay dos cometas en el cielo solo visibles con instrumentos poderosos. Uno de ellos ha sido descubierto por Barnard y el otro por Fabry. Encuéntranse respectivamente en las constelaciones de Aries y de Andrómada, y ambos se dirigen á la de Perseo.

Por los datos reunidos puede darse por muy probable, casi por seguro, que desde mediados de Abril ó principios de Mayo, gozaremos del hermoso espectáculo de dos cometas muy brillantes, muy próximos uno á otro, y visibles toda la noche, puesto que serán circumpolares.

Es de advertir, *por si acaso*, que esta doble aparicion de cometas es casi segura; pero no ofrece la seguridad perfecta de otros fenómenos astronómicos.

En la madrugada de ayer hubo una riña entre dos hombres en el *Hostalet d'en Cañellas*, quedando heridos uno en el costado izquierdo con arma punzante, y el otro en la cabeza. El Sr. Juez entiende en el asunto.

Ayer únicamente fondeó en este puerto la polacra goleta *Anita*, capitán D. Bernardo Seguí, procedente de Valencia, con cargamento de arroz.

Se despacharon el vapor *Menorca*, capitán don José Caldés, para Mahon con la correspondencia, 23 pasajeros, y carga; la balandra *María*, patron don Bruno de Lúcas, para Termini, con lastre; y la polacra goleta *Cronómetro*, capitán D. Jaime Mulet, para Lanzarote, con efectos.

Al aprontarse ayer para marchar la diligencia de Felanitx cayó un hombre desde la cubierta del vehiculo al suelo, quedando el infeliz bastante mal parado.

Hoy á las seis y media de la mañana han fondeado en este puerto el vapor *Jaime II*, procedente de Valencia, conduciendo la correspondencia, 13 pasajeros y carga; y el vapor *Mallorca*, de Barcelona, también con baliya, 36 pasajeros y mercancías.

Un vapor frances que el pasado domingo entró en Marsella, procedente de Egipto, desembarcó 23.000 codornices vivas, por ser en esta época del año la que en estos volátiles toman una importancia considerable como cuestion lucrativa.

SECCION DE ANUNCIOS

DEVOCIONARIOS-SEMANAS SANTAS

SE VENDEN

EN LA LIBRERÍA DE PROPAGANDA CATÓLICA
CALLE DEL CALL, 1.

ESTABLECIMIENTO BANQUÉ.

¡MÚSICA!!

La prueba de que esta casa la vende á precios sin competencia (conforme venimos anunciando tiempo há) la tienen las personas que de ella se sirven y podrán convencerse de ello las que la honren visitándola en lo sucesivo.

Ofrecemos descuentos hasta el 90 p^o.

¡PIANOS!!

¿Quién no conoce el brillante éxito alcanzado por esta casa en el primer año de dedicarse al negocio de pianos verificando un número de ventas muy superior á otra alguna.

Representamos los RONISCH que han merecido gran aceptación Europea y cuyos resultados son ya conocidos en ésta.

Los KAPS de DRESDEN y de reputación universal, cuya representación exclusiva hemos podido conseguir solo á costa de muchos esfuerzos y salvando muchas dificultades, tal es la solicitud que tienen estos magníficos pianos.

Los STEINWAY de New-York; los MEJORES DEL MUNDO segun el testimonio de Rubinstein, Liszt, Wagner, Jael y otros célebres pianistas.

Los DOBRAWOLSKI y CHASSAIGNE, ó sean los más económicos que se conocen, dada su esmerada construcción é inmejorables resultados.

También somos únicos representantes de Bernareggi Gassó y C. con títulos de la casa que lo acreditan.

Ofrecemos, desde nuestra instalación, la exhibición del certificado de origen de nuestros pianos extranjeros, para que así puedan nuestros favorecedores convencerse de que son de legítima procedencia.

para banda y orquestas, de los más acreditadas fabricantes nacionales y extranjeros á precios sin rival. Toda clase de accesorios para dichos instrumentos.

Agradecemos á los señores compradores visiten antes otros establecimientos, pues así podrán convencerse más, de las inmensas ventajas que ofrecemos.

¡INSTRUMENTOS!!

ESTABLECIMIENTO BANQUÉ

tras los almacenes de máquinas para coser

36, ODON-COLOM, 36.

CAJA DE AHORROS Y MONTE DE PIEDDA
DE LAS BALEARES

Asociación de Beneficencia

Con arrehlo al art. 66 del Reglamento, el día 12 del corriente á las 4 de la tarde, esta Asociación sacará á pública subasta en la Sala de ventas de la misma las garantías de los préstamos vencidos hasta el 30 de Setiembre del próximo pasado.

Lo que se hace público por medio de este periódico para conocimiento de las personas á quienes pueda interesar.—Palma 4 de Abril de 1886.—El Vocal de turno, Miguel Frau, Pbro.

AVISO INTERESANTE

En la Calle de Jaime II, 103, se compran toda clase de monedas de oro nacionales y extranjeras. 1-3

Está depositado en la librería de Guasp, á disposición de su dueño, un paraguas que se dejó olvidado en una casa. 1-4

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 5, á las 9'30 m.

El general Sr. Guzmán Blanco ha sido elegido presidente de la república de Venezuela.

Anoche hubo en Paris una nueva reunión de anarquistas, para protestar de la presión que ejercen los periodistas sobre las ocurrencias de Decazeville.

Madrid 5, á las 10'15 m.

El Globo publica un telegrama de Huesca diciendo que los seminaristas, las beatas, los beatos y los socios de las Conferencias de San Vicente de Paul, reclutaron en los domicilios los electores para la candidatura zorrillista.

Madrid 5, á las 11'30 m.

Se ha reunido el Sr. Romero Robledo con el directorio y se han ocupado de la probable inteligencia política.

Don Carlos ha regresado á Venecia. Segun los datos conocidos, pasa de 7.000 el total de votos que ha obtenido Pí y Margall.

Madrid 5, á las 11'30 m.

Se dice que los republicanos obscurarán con una serenata á Salmeron.

Los insurrectos de Marruecos han sido derrotados por las tropas del Sultan. Francia ha tomado medidas en la frontera Marroquí.

Madrid 5, á las 11'30 m.

Se asegura que han triunfado 61 conservadores ortodoxos, 26 republi-

canos de todos los matices, 15 Romanistas, 10 izquierdistas y 2 carlistas.

Madrid 5, á las 11'30 n.

El Progreso dice que la minoría republicana puede difundir en el país incitante propaganda demostrando que la monarquía es incompatible con la libertad. Hasta que se abran por completo las vías legales, los republicanos no deben renunciar á los procedimientos de la fuerza.

Madrid 5, á las 11 m.

El Globo, refiriéndose á los zorrillistas y federales dice: «que Castelar desde la restauración ha sido calificado de republicano disfrazado porque acudía á la lucha. ¿Porqué este cambio tan brusco?; si desde el año 1876 hubiesen luchado, otra sería la suerte de la república.

El Resumen dice que Cánovas arrojó la pelota á Sagasta y este la arrojará á Cánovas pudiendo suceder que se interpusiera alguien cogiendo la pelota y desbaratará los planes de ambos.

Un telegrama del director de la Crónica de Huesca dice que Castelar ha triunfado merced á la presión oficial, que ha habido corrupciones en el apoyo de los fusionistas.

Madrid 5, 1'30 m.

El recuento ha sido pausado, debido á la tardanza de los despachos de las provincias.

Se asegura que han triunfado Castelar, Muro, Gil, Berges, Azcárrate y Baselga.

Madrid 5, á las 9 n.

El Consejo se ocupa en los resúmenes de las elecciones, en el proyecto de reforma del decreto de 1884, en la provisión de Magistrados, jueces y fiscales, y en varios expedientes.

En Oviedo ha triunfado el Sr. Ceruelo contra Pedregal. Pidal en Badajoz, Baselga ha obtenido 596 votos y Salmeron 232.

Telegrafía de Roma que D. Carlos ha levantado un empréstito de un millón de francos dando en garantía los bienes de doña Margarita.